

令和元年度第1回沼田市総合教育会議会議録

- 1 開催日
令和元年9月26日(木)
- 2 場所
テラス沼田 庁議室
- 3 出席者
沼田市長 横山 公一
沼田市教育委員会
教育長 横坂 隆司
委員 星野 貴昭
委員 飯田富美子
委員 平形 昇
委員 中村 俊生
事務局
藤井隆教育部長、北澤昇教育総務課長、角田義行学校教育課長、角田浩生涯学習課長、小池雅典文化財保護課長、川田正樹スポーツ振興課長、鶴淵佳秀教育総務課長補佐
- 4 開会 午後1時30分
- 5 市長あいさつ
- 6 会議録署名人の指名
市長が飯田委員を指名
- 7 意見交換
議長：横田市長
テーマ
(1) 通学路の安全確保について
○学校教育課長から通学路の安全確保について説明

◎主な意見

星野委員)
・滋賀県で散歩中の園児が交通事故に巻き込まれ、その後、ガードレールなどが設置されるという報道があったが、そういった事故を未然に防ぐために危険箇所の把握はされているのか。
学校教育課長)
・沼田市通学路交通安全プログラムに基づき、小学校ごとに通学路において関係機関と連携して合同点検を実施している。

市長)

- ・ 思わぬところで事故が起きることがあるので、あらゆる角度から点検を実施されたい。

平形委員)

- ・ 登下校の際の見守りや見回りは、どのようになされているのか。父母は仕事などで忙しいと思うので、祖父母を活用する方策を考えてはどうか。

学校教育課長)

- ・ 学校及び地区によって対応は様々である。祖父母の活用については、今後の参考としたい。

飯田委員)

- ・ 横断歩道や狭い道が通学路になっている学校については、児童生徒に安全を確保するための指導をお願いしたい。

学校教育課長)

- ・ 児童生徒に十分に注意するような指導を各学校に指示したい。

中村委員)

- ・ 沼田市において、通学路における問題となった事案はあるのか。

学校教育課長)

- ・ 不審な人からの声掛け事案は数件あるが、大事には至っていない。最近は、猪や熊などの有害鳥獣について情報を提供していることが多い。交通事故については、過去の事故情報を基に注意喚起するよう指示している。

平形委員)

- ・ 通学路に防犯カメラを設置するための調査を実施したと思うが、その後、どうなっているのか。

学校教育課長)

- ・ 各学校の要望箇所をとりまとめ、防災対策課に提出したところである。

市長)

- ・ 9月補正予算において防犯カメラ50台を設置する予算を確保したので、今後、設置される予定である。

(2) 公民館の在り方について

○生涯学習課長から公民館の在り方について説明

◎主な意見

平形委員)

- ・ 地区公民館の事務は、各地区における団体事務が多くを占めていると思う。少子高齢化社会に対応するために、市長部局に置いて、人員を増員し地域の核となる施設を目指すことも一つの方法ではないか。

飯田委員)

- ・ 中央公民館が閑散としているが、活用方法をPRしてはどうか。

生涯学習課長)

- ・ 教育委員会事務局がテラス沼田に移転したため、閑散とした感があるかもしれないが、市業務で使用しなくなった半面、市民の使用は増加傾向である。

中村委員)

- ・中央公民館、地区公民館の全7館について、使用を増やすため積極的に働きかけるか、廃止してしまうかを議論する時に来ていると思う。

市長)

- ・地区の皆様が、公民館をより活用できるよう庁内で議論が始まったところである。

飯田委員)

- ・公民館の存在は有難いものであり、みんなが使える施設であることを知らしめる必要があると思う。

星野委員)

- ・全ての公民館を把握している訳ではないが、駐車場が狭いのではないかと。また、手法の一つとして、民間の力を活用してはどうか。

平形委員)

- ・各公民館において、補助金や起債の縛りはあるのか。

生涯学習課長)

- ・補助金を活用しての建設から相当な年数が経過しているが、縛りがない訳ではない。起債についても同様であるが、国に対して目的外使用の申請をすることでクリアできると考えている。

市長)

- ・公民館について多くの意見をいただいたので、FM推進会議において、意見を反映させていきたい。

(3) その他

- 教育総務課長から、小中学校へのエアコンの設置及び新学校給食センター建設の進捗状況について説明
- スポーツ振興課長から、(仮称)利南運動広場整備事業の進捗状況について説明
- 文化財保護課長から、歴史資料館の状況について説明

8 閉会 午後2時20分